

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

MIGUEL ANXO FERNÁNDEZ BELLO, *Diputado del GRUPO PARLAMENTARIO DE UNIDOS PODEMOS-EN COMÚ PODEM-EN MAREA*, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 del Reglamento de la Cámara, presenta la siguiente pregunta para la que solicita ***respuesta por ESCRITO relativa a la muerte de una joven en la playa de As Catedrais debido a un desprendimiento y estudios geotécnicos sobre este espacio natural.***

El sábado 31 de marzo una joven fallecía en la playa de As Catedrais (Ribadeo, Lugo) debido al impacto provocado por el desprendimiento de una roca en una de las cuevas que conforman este espacio declarado Monumento Natural. En un primer momento, personal de vigilancia de Costas indicó que era algo fortuito, un desgraciado accidente.

El espacio de As Catedrais es un lugar muy visitado, sobre todo en los últimos años y su masificación ha llevado a establecer máximos de visitantes para no dañar en exceso este sistema único. Sin embargo, no es la primera vez que se advierte de zonas de riesgo de derrumbe en las áreas de los acantilados. La Xunta ha encargado un estudio geotécnico urgente para determinar las áreas de mayor riesgo de derrumbe.

Existen informes anteriores, como un estudio de recomendaciones elaborado en septiembre de 2017 que indicaba que As Catedrais es una estructura inestable como muchas de la cornisa cantábrica. Somos conocedores de que a raíz del trágico suceso se han mantenido reuniones entre distintas administraciones: Costas, concello de Ribadeo y Xunta, donde se ha abordado la situación e imaginamos que las medidas a emprender para evitar hechos como los descritos.

La masificación en las visitas a este espacio natural en periodos vacacionales, puentes o festivos, quizás debería generar una mayor cautela a la hora de delimitar las zonas visitables puesto que ya existen limitaciones en cuanto al número de visitantes. Sobre todo, al existir estudios sobre las características geológicas de esta área y la posibilidad de que se produzcan desprendimientos. Es pertinente que se aprueben protocolos de seguridad que alejan a las personas de las zonas de los acantilados más sensibles.

A fin de mejorar tanto la protección de este espacio natural de gran belleza y como la protección y la seguridad de las personas que acuden a visitarlo, nos resulta

interesante que el Ministerio de Medio Ambiente (Demarcación de Costas) aporte datos y las medidas a adoptar desde las competencias en materia de demarcación de costas.

Por todo lo expuesto, se formulan las siguientes preguntas:

¿Qué información puede aportar el Ministerio de Medio Ambiente (Demarcación de Costas) en relación al fallecimiento de una joven el pasado 31 de marzo en la playa de As Catedrais (Ribadeo, Lugo) debido al impacto provocado por el desprendimiento de rocas en una de las cuevas del acantilado de este espacio natural?

¿Realizó el Ministerio algún estudio geotécnico en relación a este Monumento Natural que soporta una gran masificación desde los últimos años? ¿Se llevó a cabo algún informe sobre la situación de este espacio a raíz de la enorme afluencia de visitantes?

¿Conoce la Demarcación de Costas los estudios previos como el realizado en septiembre de 2017 que señalaba que As Catedrais es una estructura inestable como muchas de la cornisa cantábrica?

¿A qué conclusiones se llegaron en las recientes reuniones entre Costas, la Xunta y el ayuntamiento de Ribadeo con motivo de la muerte de la joven? ¿Qué medidas va a proponer la Demarcación de Costas a fin de que no se vuelvan a producir sucesos irremediabiles?

4 de abril de 2018



Miguel Anxo Fernández Bello

Diputado UP-ECP-EM